

ROBERTO A. TIRADO.

Manzanillo

Diciembre 24 de 1939.

Sr. E. Roig de Leuchsenring.
Habana.

Mi Señor y amigo:

Soy constante y entusiasta lector de los interesantes trabajos históricos, que viene usted publicando desde hace algunos años, sobre sucesos ocurridos en Cuba, que deben ser conocidos por la generación actual y explicados por los que pueden y saben hacerlo, como la hace usted, con notable acuciosidad y erudición.

Soy también uno de los que silenciosamente, tienen la costumbre de escribir sus impresiones, en lo que se refiere al desenvolvimiento de la historia patria y tengo un libro inédito que he titulado "Apuntes de un Corresponsal," desde el año 1895, en que salí de Wilmington, Del., el vapor "Leon" y era yo uno de los tantos expedicionarios que voluntariamente veníamos a engrosar las filas de los rebeldes cubanos y contiene mis andanzas como ayudante del bravo general José Maceo, hasta su gloriosa muerte y termina con las tristes experiencias de la Asamblea del Cerro, que compartí como Secretario que fui de ella, con algunas de las más ilustres figuras de aquellos tiempos.

Con motivo de la reciente publicación del libro "Pensando en Agramonte" del fecundo escritor y excelente amigo mío (que no he logrado leer todavía) Sr. Gerardo Castellanos, se refiere usted en reciente número de la revista "Carteles," a la primera Asamblea de Guáimaro, en Abril 1869, y ofrece seguir escribiendo sobre "las dos Asambleas Constituyentes reunidas en los campos de la manigua durante nuestra última contienda emancipadora: las de Jimaguayú (1895) y La Yaya (1897.)"

Esto me hace suponer que usted pudiera omitir en sus interesantes notas, el aporte histórico de la actuación de la última Asamblea mambisa que, electos sus Representantes por el Ejército Libertador, al terminar la guerra de independencia, celebró su sesión inaugural en Santa Cruz del Sur en Noviembre de 1898 y dió por terminada su patriótica labor en Abril de 1899, en el Cerro.

Con el mismo propósito escribí hace poco tiempo la carta que acompaño en copia, dirigida al redactor de la página de información política del diario "El País" de la Habana, Dr. Gustavo Herrero, y que fué publicada con frases encomiásticas, que mucho agradezco al distinguido periodista Sr. Herrero.

Espero que usted hará cumplida justicia a aquel grupo de patriotas cubanos, dirigidos por los generales Domingo Méndez Capote, Fernando Freyre Andrade, por el viejo Marqués de Santa Lucía, por Manuel Sanguily, por Juan Guilberto Gómez, que llenaron una hermosa página de nuestra historia.

Soy su admirador y amigo,

M. A. Tirado

PATRIMONIO DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA HABANA